

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EL BANQUETE OLIVARERO DE AYER.---Un aspecto de la Plaza de Toros durante el acto.---
Mesa presidencial del banquete.

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

No tiene lujo, pero vende baratisimo.
Quien busque la economía y mire por su bolsilo, debe ir a la

Relojería Royal

Junto al Circulo de la Amistad.

Fábrica

de

Joyería - Platería - Bisutería

Sucesora de

Hijo de Pablo Luque

Fabricación

Mecánica de Estuches

Casa fundada en 1860

GRAN CAPITÁN, 44

CÓRDOBA

Anuncios económicos

Hasta cinco lineas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón. aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta calidad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de Paris.—Alfonso XIII. número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Academia de arte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco número 7. Se venden patronos.

Acción.—A los baños de Fuencañente.—Si deseais hacer el viaje con comodidad a los Bañerios de Fuencañente. dirijanse al conocido agente de Automóviles Fernando Rodríguez, el cual le dará toda clase de facilidades y le proporcionará un viaje feliz. Escribid con anticipación a la calle Calvario, número 37, Marmolejo.—Informes: En calle Espartería, casa de don Luis Diaz Garay,

Ana para media leche, en casa de los padres se necesita. Razón, Conde del Robledo, 3, de ocho a doce y de cuatro a ocho.

Aviso.—Se vende una bicicleta, tipo carrera, con equipo completo, y una guitarra. Pazón, Barbería de Obregón, Rejas de Don Gome, sin número.

Ana de esta joven, se ofrece para Córdoba o cualquier pueblo. Josefa Romero Prast El Soldado (Córdoba).

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia. modelos de carrera y turismo a pesetas 285 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

De ocasión se venden dos malacates con tres bombas cada uno corriente continua. Razón Eduardo Lucena, 28.

Borrachos...!! El licor Lavid quita las borracheras en el acto sin dejar molestia alguna. Los polvos Lavid curan para siempre el vicio de embriagarse sin perjudicar la salud y sin que se dé cuenta el interesado.—Pedidos en todas las farmacias. Depósito: don Agei Avilés. Claudio Marcelo, 8. Córdoba.

El anisado Flor Crema de Guindas, fabricado con fruta al natural, es dulce y aromático.—Antonio Porras, Córdoba.

Grandes destilerías de Coñac.—Antonio Porras. Córdoba.

Las licencias de uso de armas y de caza. Las gestiona activamente, recibiendo cédula personal, el agente de negocios José Maria de Toro, calle Joaquín Costa, 18. pral.

Labradoros.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribirnos hoy mismo haciéndonos su pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L. Campo de la Verdad, Altillio número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga. diez de la noche.

Máquina de escribir en buen uso se vende por 200 pesetas, con estuche portátil y un piano vertical en precio económico.—Gutiérrez de los Ríos, 25.

Operarios de 17 a 20 años se necesitan en San Felipe, número 3.

Pérdida.—Al que se le haya perdido una perra berrenda, en color tabaco, de caza, puede recogerla Lagunilla 31, Santiago López Giménez.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Pérdida.—En la noche del lunes entre la Plaza de Toros en el banquete celebrado, Gran Capitán, Parque recreativo del Teatro Duque de Rivas, calle de la Concepción y Paseo de la Victoria, se ha extraviado un gemelo para los puños, con una piedra honrada de brillantes; se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en el Paseo de la Victoria, número 28, donde se lo gratificará.

Restaurant Buenos Aires de José Menroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por enmets. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Rótu es de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

Se venden tres depósitos, de lata muy reforzados para aceite, de 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos. Farmacia 10.

Se alquila piso bajo con tres habitaciones, cocina, retrete, galería y agua potable, en calle Cea, número 16; también se arrienda un portal independiente, en precio económico, sin retrete ni cocina, en plaza Moreno número 2 duplicado, y se venden puertas viejas muy baratas.—Dan razón en Cea, número 16.

Se vende camioneta con kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Se arrienda el parador de La Sagrada Familia en Hinojosa del Duque, San Lorenzo número 21. Para tratar calle Cristo, 4, Cipriano Agredano Moreno.

Taller de encuadernación de Francisco Muela. Casa fundada en la antigua calle del Paraíso (hoy Plaza de Cánovas) y trasladada al número 1 de la de Santa Ana, frente a Carbonell y Compañía.

Informaciones de anoche

El viaje del presidente a París

La simpatía nacional acompaña al ilustre caudillo

La cariñosa despedida que se tributó al ilustre presidente del Consejo de ministros al salir con dirección a Francia demuestra, por la cantidad y calidad de los concurrentes, la extraordinaria importancia que la opinión pública ha concedido a este viaje.

Subrayemos en primer término cómo esa despedida, por su carácter efusivo y patriótico, dejó en el ánimo de todos una grata impresión. Aparte los elementos oficiales, congregáronse en la estación personas de alto relieve social, representaciones autorizadas de nobles actividades espirituales—escritores, artistas—; hombres, en suma, ajenos a las luchas políticas, que de ordinario no acuden a esta clase de manifestaciones. Y esto, que es desde diversos puntos de vista muy significativo, prueba en este caso, cuando menos, que la simpatía nacional acompaña al caudillo en su visita a la hidalga nación hermana.

Motivos suficientes, que no constituyen secreto, explican el fervor del numeroso público que acudió a la estación del Norte aplaudiendo y aclamando al general Primo de Rivera. La sensibilidad madrileña, tan exquisita, tan fina, tenía que vibrar, y vibró, ante las especiales circunstancias en que este viaje se realiza. Es, ante todo, admirable la serenidad del presidente, su noble valor cívico. Despreciando campañas insidiosas y minúsculos augurios pesimistas, el marqués de Estella acude siempre, con alteza de miras, donde el deber le solicita. La reiteración de ese gesto, tan gallardo y tan suyo, es por sí solo bastante para despertar la admiración y la simpatía de cuantos no cifran su gloria en el cultivo de la crítica pequeña.

A la perspicacia popular no ha escapado tampoco la significación trascendente de este viaje en el orden internacional. La presencia del marqués de Estella en París proclama ante el mundo la sólida unión entre Francia y España. Afirma también el saludable propósito de futuras colaboraciones en la zona marroquí. Y al pie del Tratado que en ambiente de cordialidad se ha concertado en las recientes conferencias figurará la firma de los jefes de Gobierno de las dos naciones, prestando así al documento la máxima autoridad. Junto al Sultán de Marruecos aparecerán en París las más legítimas representaciones de Francia y España, que en estos momentos, con más intensidad que nunca, pueden enorgullirse de la misión civilizadora que el mundo les confirió, felizmente encauzada merced a esa fecunda colaboración, a esa

íntima identificación, que el viaje del general Primo de Rivera afirma y acentúa,

Francia y España, todos los elementos sanos y prestigiosos de ambos países—hay que reconocerlo así—, desean unánimemente el éxito de este viaje. En torno del mismo han hecho falaces propagandas, cómicas hasta cierto punto por los tópicos absurdos que se explotan, elementos que no son, ni mucho menos, románticos del ideal, cosa que al fin les elevaría un piquito. Basta leer algunos de los sueltos, preciosísimos que insertan periódicos de tendencia comunista para comprender el origen y la orientación de esa campaña. En ella no se injuria tan solo al general Primo de Rivera, sino también al Gobierno francés. En el fondo, no se va, pues, contra el dictador, como ellos pretenden demostrar, sino contra la representación de la autoridad. Y contra eso, como es lógico, reacciona la sociedad organizada, la que tiene concepto exacto de cuáles son los verdaderos derechos y las verdaderas libertades.

Sea cual sea el resultado del viaje, y nosotros en este caso, como siempre, rendimos culto al optimismo, recogemos palabras del presidente del Consejo, consignadas en una interviú expresando el agradecimiento que merece la conducta levantada del Gobierno francés, que desde el primer instante ha demostrado sus sentimientos de afectos y de lealtad a España y a su Gobierno.

(De La Nación, de Madrid).

Procesión de la Santísima Virgen del Carmen

El día 16 del corriente, a las ocho de la tarde, saldrá de la iglesia de los PP. Carmelitas Descalzos (San Cayetano) la procesión de la Santísima Virgen del Carmen, que recorrerá las calles siguientes:

Avenida del Obispo Pérez Muñoz, plaza de Colón, avenida de Canalejas, Gran Capitán, Conde de Gondomar, plaza de Cánovas, Diego León, Alfonso XIII, plaza de Capuchinas, Conde de Torres Cabrera, Conde de Priego y Mayor de Santa Marina.

Nota.—Se suplica engalanen con colgaduras los balcones de las casas por donde haya de pasar la procesión.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Instrucción pública

Para ampliar estudios

Resumen del programa del cursillo de matemáticas, organizado por el Museo Pedagógico Provincial, para maestros y normalistas:

Sumas y restas combinadas. Multiplicación por las potencias de 5; por un número formado de cifras iguales; por otro que se acerque a la unidad seguida de ceros y casos especiales, según la terminación de los factores.

División en casos análogos a los de la multiplicación. Multiplicación sin productos. Operaciones combinadas sin transformación. Cuadrados y cubos de los números por los métodos de los signos triangular y números equidistantes. Idem de los números uniformes.

Raíz cuadrada. Caracteres de exclusión demostrativa y de observación directa. Métodos abreviados en casos determinados. Casos en que la raíz se obtiene instantáneamente. Método de la división.

Raíz cúbica. Cuestiones y métodos análogos a los de la raíz cuadrada. Método rápido por los módulos 21 y 26.

Caracteres observados de divisibilidad por 48 y 125. Nociones sobre las del 31-17 y 19. Método de la división invertida.

Operaciones compuestas en algunos casos especiales. Transformación numérica. Definiciones. Problemas y teoremas fundamentales. Diversas clases de transformación. Suma, resta, multiplicación y división transformadas. Cuadrados y Cubos.

Operaciones numérico-geométricas. Series de la raíz cuadrada de 2. Idem de la de 3. Series de 17 y sus derivados. Aplicaciones a algunas áreas y longitudes de líneas.

Raíz cuadrada y cúbica de los números por el método de los cuadros gráficos. Ventajas sobre el parabólico.

Las lecciones serán bisemanales, dándose los miércoles y sábados, a las siete de la tarde, en una de las clases del grupo Cervantes.

Queda prorrogado el plazo de matrícula hasta el día 20.

Cada día se dará a conocer con detalle el programa de la lección que corresponda.

Almacén de materiales de construcción de

Juan José Luque

Cementos, yesos, losetas y azulejos de todas clases, tejas alicantinas, rasilla y ladrillo hueco. Precios económicos.

Plaza Colón, 5

Teléfono, 171

La verdad de la Historia

Todos conservamos exacto recuerdo de las lecciones aprendidas de niño. La ciencia hecha miniatura, pasó ante nuestros ojos para darnos una ligera sensación, de lo que pueden saber los hombres y afirmarnos en el camino que habríamos de recorrer. De aquellas asignaturas que nos costaron llantos y castigos hemos tenido necesidad de ampliar algunas porque nuestra forma de vivir lo ha exigido, otras solo han quedado en nuestra mente como evocaciones de la niñez. De éstas últimas acaso la que conserve más pureza infantil aunque de capricho nos hayamos cuidado de reverdecera, sea la Historia. Es también la que seguramente estudiamos con más agrado, porque en ella no hay la intransigencia matemática de los números y las líneas, ni la autoridad doctoral de la gramática, ni la impertinente cadena de nombres exóticos de la geografía. Si de la Historia desapareciesen las fechas no habría libro más simpático, pero creyérase que esos genios brujos dedicados a hacer antipática toda la materia docente han inventado la cronología para que nada se librase.

Pero lo más importante del estudio de la Historia es la sensación que lleva a nuestro espíritu el conocimiento de las edades preteritas, la enumeración bien ordenada de todos los hechos pasados, la revelación de los personajes cuyos nombres fueron dignos, en bien o en mal, de figurar en sus páginas. Esta sensación es austera: la Historia nos presenta todo de una forma quizá excesivamente épica; los hechos nos sobresojen por la fuerza de su acción y los hombres aparecen ante nuestra vista monumentales, gigantescos, como si la edad en que vivieron fuera solo un pedestal destinado a soportar su figura.

La Historia ha creado, quizá solo por su forma literaria, el orgullo de los pueblos, el atolengo de las ciudades. Un pueblo con historia, es un pueblo noble, esforzado y distinguido, como es más distinguido el aristócrata que más títulos ostenta. He aquí su defecto. La Historia no atiende más que a los grandes hechos, tanto más si éstos son de sangre, y poco o nada penetra en lo que pudiéramos llamar la pequeña vida, esto es, las costumbres y los acontecimientos no épicos de las ciudades.

Ocurre en esto como en la fotografía de los héroes y de los grandes hombres que solo nos revela las acciones de aquellos o las creaciones de los otros. Claro que a veces la vida habitual no es nada y el hombre solo es grande en la realización de su obra, pero es indudable que en algunos casos, y sobre todo cuando de héroes se trata, sería muy curioso seguramente conocer las intimidades de los personajes elogiados.

La mayoría de las veces, para conocer la intimidad de una nación en un siglo cualquiera, es preciso recurrir a la literatura de la época aquella, que nos dará sin duda la sensación más evidente. La literatura, donde no ha de faltar filosofía, rebajará siempre un poco el entusiasmo que nos dió la historia. Lo mismo sucede, cuando después de haber examinado a un personaje, le conocemos particularmente. El brillo que

nuestros ojos ponían antes en torno a él, se empaña un poco luego.

La dificultad consiste en aunar dentro de la crónica lo épico y lo sencillamente habitual, en estudiar al héroe en su heroísmo y en sus pequeños actos, en ver las batallas y en contemplar también las fiestas y las trapisondas del siglo, en olvidar a veces un poco la nación para acudir al pueblo y de esa hermosa cantora que se llama vulgo arrancar los bloques de la Historia. Esta sería la referencia exacta de lo pasado y de aquí saldría el concienzudo estudio de las épocas.

La Historia, como referencia oficial, carece siempre de psicología y quizás también de sociología. Ella nos enseña a sentir el orgullo de lo que hicieron nuestros antepasados, funda en nuestros corazones la soberbia de los pueblos superiores y nos obliga a despreciar un poco nuestro propio siglo. Y es que nosotros no vemos más que lo malo de nuestra época, y la Historia, con engañosa astucia, nos muestra lo bueno de las pasadas, ocultando entre los dobleces de sus austeros pergaminos las verdades que nos harían caer de nuestro orgullo y nuestra soberbia.

Ricardo Charlán.

TRIBUNALES

Juicios para el día 14

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Castro del Rio, por tenencia de armas, contra José María Lucena Navarro; Defensor, señor Jaén; procurador, señor Ramírez.

Otra del juzgado de Hinojosa contra Diego Eleuterio López, por tenencia de armas. Defensor, señor Gisbert; procurador, señor Ramírez.

Ante la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Baena, por tenencia de armas, contra Felipe González Soria. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Jiménez.

Otra del mismo juzgado, por exacción ilegal, contra Domingo Tarifa Acuña; querrelante, señor Molina Albendin; procurador señor García Varo; defensor, señor Espinosa; procurador, señor Arévalo.

Sentencias

Por la sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Montoro, por tenencia de armas, contra Bartolomé Arenas Vacas, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Otra del juzgado de Bujalance, por tenencia de armas, contra José García Gavilán, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

LOS OLIVAREROS

Entrega de pergaminos al marqués de Viana y a don Antonio Zurita Vera

Esta tarde, a la una, en el palacio de Don Gome, se ha celebrado el acto de entregar al marqués de Viana, presidente de la Asociación general de Olivareros de España, el pergamino con que los agricultores le obsequiaban por sus vibrantes campañas en pro de la industria agraria, que han culminado en la consecución del decreto-ley de 8 de junio último, tan beneficioso para los olivareros.

En la Cámara Oficial Agrícola, a las cinco de la tarde, se hizo entrega por el mismo motivo, de otro pergamino a don Antonio Zurita Vera, esforzado paladín de la causa olivarera, por el triunfo de sus trabajos.

Los pergaminos fueron entregados a los agasajados por el presidente de la Cámara Agrícola de Córdoba, don José Riobóo Susbielas, cambiándose los discursos de rúbrica.

A estos actos, que resultaron muy brillantes, asistieron, además de los señores que integran la Cámara de Córdoba, los olivareros que vinieron para asistir al banquete de anoche y que aún no habían regresado a sus domicilios respectivos.

El marqués de Viana marchó a su finca «Garciez», en las primeras horas de la tarde.

GOBIERNO CIVIL

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para Francia a favor de don Fernando Carbonell León.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia, el alcalde de Belmez el alcalde de Carcabuey, don Juan Romaguera, don Manuel Villegas y don Manuel Villén Cruz.

Joven lesionado

En la Casa de Socorro ha recibido esta mañana asistencia facultativa el joven de 14 años de edad Ricardo López Garrido.

Los médicos de guardia señores Rincón, Nevado y Marín le apreciaron una contusión en la región occipital, de carácter leve, salvo complicaciones.

Según manifestó Ricardo López, la lesión que padece se la causó al caer por una escalera de su domicilio, Alfonso XIII sin número.

Una vez curado pasó a su domicilio.

Al juzgado municipal del distrito de la Izquierda se le ha dado cuenta del hecho.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

UNA REAL ORDEN

LOS PASAPORTES

Nuevas reglas acerca de su expedición y su validez

Se ha dictado una Real orden de Gobernación, por la que se dan las siguientes reglas:

«Primera.—En los pasaportes «tipo internacional», ya individuales, ya colectivos, pedrá incluirse, además de los hijos menores de quince años, los sobrinos carnales e nietos del titular, cuando los padres de éstos, por causas ajenas a su voluntad, no puedan acompañarles, si bien antes tendrán que justificar que tienen el correspondiente permiso paterno para efectuar el viaje proyectado.

Segunda.—Los pasaportes, ya individuales, ya colectivos, serán valederos para un sólo viaje, para un año o para dos años, a solicitud de los interesados.

Tercera.—Los pasaportes civiles que se expidan a los señores jefes y oficiales del Ejército y la Marina o a sus asimilados que tengan necesidad de proveerse de tal documento, por exigirlo así en las naciones a que se determine por la respectiva autoridad militar.

Cuarta.—Igualmente los pasaportes expedidos a individuos sujetos al servicio militar, bien en periodo activo o de reserva, serán valederos por el tiempo que se indique en sus respectivos documentos militares y por los jefes de quienes dependan.

Quinta.—La validez de los pasaportes expedidos para un solo viaje, sea cualquiera el tiempo que haya transcurrido desde su expedición, terminará al efectuar el titular su entrada en el reino, a cuyo efecto los funcionarios de la autoridad encargados de revisar los pasaportes en los puertos y fronteras estamparán en él, y en la página en que figura la fotografía del titular y la firma y sello de la autoridad que lo expidió, un cajetín de caracteres bien visibles que contenga la palabra, «Caducado».

Sexta.—En los pasaportes expedidos por tiempo de validez limitada menor de un año se hará constar con tinta roja la fecha de su caducidad.

Séptima.—Los pasaportes expedidos para un solo viaje o por tiempo limitado menor de un año serán reintegrados con un timbre de seis pesetas, clase quinta, y los expedidos para dos años con dos timbres de la misma clase y precio.

Octava.—Los pasaportes expedidos para uno o dos años podrán prorrogarse por otro año más y cuantas veces se soliciten dichas prórrogas, mientras puedan ser utilizadas las hojas que contiene el documento, por estar prohibida la adición de hojas sueltas; bien entendido que cada prórroga de un año tendrá que ser reintegrada con un timbre de seis pesetas, clase quinta.

Novena.—Al prorrogarse por cuarta vez un pasaporte expedido por un año o tercera prórroga si aquél fuese expedido para dos años, se estampará en el documento y en el mismo sitio en que se diligencia la prórroga una nueva fotografía del titular, que será sellada con el sello de la oficina correspondiente.»

Diputación Provincial

Visitas

El presidente de la Diputación, señor Santolalla conferenció hoy en su despacho oficial con los señores siguientes: don José Molleja, señor Alcántara, don Manuel Villen Cruz, don Rafael Eraso, don Matias Roldán, don Mariano Urbano y alcalde de Belmez.

UNA SUSCRIPCIÓN

Se ha abierto una suscripción por el decano interino de la Casa de Socorro, a fin de aliviar con su importe la precaria situación de la familia del que fué ordenanza de aquel centro benéfico, Federico Ayuel Lucena:

Las cantidades recibidas hasta el día son las que siguen:

Don Angel Maria Castiñeira, 25 pesetas; don Antonio Ager, 25; don Rafael Nevado 25; don Angel Marin, 15; don Zoilo González, 10; don Fernando Rincón, 25; don Antonio Fernández León, 5; don Antonio Ortiz Clot, 25; don Fernando Ansorena, 25; Her. Helmith Ritz, 5; don José Maria Molina, 5; don José Santiago Casado, 15; don Teodomiro Monroy, 15; don Antonio Luna, 25; don Ricardo Pérez Jiménez, 25; don Marcial Moreno, 15; don Francisco Merino, 15; don José Garrido, 5; don Rafael Castellano, 25.

Se advierte a los señores que deseen contribuir, remitan las cantidades a nombre de don Angel Maria Castiñeira, decano interino de la Casa de Socorro.

NOTICIAS LOCALES

Subasta

El lunes próximo 19 del actual, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal segunda durante el mes de noviembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

De la provincia

Caballería abandonada

En el paraje denominado «Cruz de Córdoba», del término municipal de Adamuz, ha sido encontrada abandonada una caballería.

Dicho semoviente ha sido puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

Lesionada en riña

Ha sido detenida Marciana Rodríguez, la cual en riña con su convecina Francisca Redondo del Rey le causó dos heridas en el arco superciliar derecho. El estado de la lesionada fué calificado de pronóstico reservado, según diagnóstico del médico titular.

Reclamado

La benemérita de Bujalance ha detenido al gitano, natural y vecino de aquella localidad, Juan Sánchez Santiago, de 40 años de edad, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido.

Herido leve

En Espiel cuestionaron los vecinos Antonio Benítez Carracedo, de 30 años, y Fidel Cejudo del Rey, de 17 años.

El primero, valiéndose de una horca, agredió a Fidel, causándole una herida leve en el tercio inferior del arco izquierdo.

El agresor ha sido detenido.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Escandaloso

Por promover escándalo ha sido detenido en Fuente Palmera el vecino de aquella localidad Francisco Adame Rodríguez.

CREDIT HOLLANDAIS

Ya son numerosos los premios que viene enviando la Casa del Credit Hollandaís por las ventas de sus cupones, y hoy ha sido don Manuel Martín, comerciante de ésta, participante de 300 pesetas a cuenta de las 5.500 que regala dicha casa.

UN INCENDIO

En terrenos del cortijo «Urracas Altas» se ha declarado, en la madrugada última, violento incendio.

El siniestro no fué advertido hasta la una y media, dedicándose los operarios del cortijo mencionado y fuerzas de la benemérita del puesto del Espíritu Santo, activamente, a sofocar el siniestro.

Fueron pasto de las llamas cuatro fanegas de tierras sembradas de trigo y ocho de cebada.

Interrogado uno de los dos paracetistas, a los que pertenece lo quemado, manifestó llamarse Andrés Castillo Collado. Dijo que las pérdidas las calculaba en unas 2.000 pesetas, cantidad en que estaba asegurado lo quemado.

También manifestó que las pérdidas de su coparacetista se calculan en más de 2.880 pesetas, ignorando si tenía hecho seguro alguno sobre su cosecha.

Se supone que el incendio fué casual. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Antisárnico



“HAZUL”

“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

TEMAS DEL DÍA

Somos feministas conscientes

De algún tiempo a esta parte, cualquier periódico que se coja en las manos, sea cual sea su orientación y tírese en donde se tire, habla de feminismo. Por seguir la moda, intentaremos nosotros decir algo del tema que, por lo demás, es bastante difícil de tratar.

El feminismo es una cosa distinta para cada articulista y, a ciencia cierta, por lo que se deduce de sus escritos, nadie sabe lo que es, y lo que todavía es peor: nadie ha comprendido lo que «debe» ser.

Desde el bárbaro que dice que la mujer no sirve para nada,—sin duda porque mide el intelecto de los demás por el suyo,—hasta el que dice que sirve para todo, queriendo aparecer como intelectual y modernista, hay una gama complicadísima y variada en que cada cual se cree con derecho a opinar de una cosa tan seria y tan honda, como mejor le viene en gana, sin haberse tomado previamente el trabajo de enterarse que se entiende por feminismo.

Claro que todos sabemos que el feminismo es algo de mujeres, todos creemos tener una idea de él y todos discutimos ni más ni menos que porque está de moda; pero pensemos un poco y nos convenceremos plenamente que esa idea es tan confusa que seríamos incapaces de deducir de ella una noción precisa.

Nosotros somos feministas, pero feministas conscientes. Estamos en el centro, equidistantes de los dos extremos. La mujer sirve para todo; pero de esto a que deba servir, va mucha diferencia.

La mujer, intelectualmente, no es inferior al hombre; lo demuestran las experiencias hechas en las escuelas primarias de ambos sexos, en que las muchachas acaso tienen la comprensión más rápida que los chicos; pero al hombre se le obliga a seguir estudiando y a la mujer se le abandona. Entonces la mujer pierde el hábito de hacer trabajar a la inteligencia, que sigue desarrollándose en el hombre.

¿Podemos de aquí deducir esa supuesta inferioridad de la mujer? De ninguna manera: es una consecuencia lógica de nuestro absurdo modo de hacer las cosas y no obra de la naturaleza. Quizá un poco paracógicamente podríamos decir que es una inferioridad adquirida. Una cultura sólida—no pedantesca, cuidada—nos daría la solución de muchos más problemas sociales de los que nos figuramos. Por lo pronto, y no es poco, disminuiría, reduciéndola a sus naturales límites, esa frivolidad que corroe el alma de nuestras hermosas. ¿Qué pocas mujeres sienten hoy la divina ansia de un libro! ¿A qué pocas de ellas se les puede regalar un libro que no sea de esas novelas al uso!

Si la mujer se casa, no hay duda: el marido tiene el deber de hacerse cargo de todas las obligaciones de su esposa. El pedazo de pan que él se come, producto del trabajo de ella, le denigra. Pero ¿y si queda soltera y desamparada? ¿Por qué dejarla indefensa para luchar con la vida que forzosamente ha de serle hostil?

Muchas cosas, muchísimas, las harían las mujeres mejor que los hombres: tienen

más astucia y más sensibilidad, dos factores de exponente variable de incalculable importancia; pero, aunque no fuera por otra cosa, no se concibe que haya nadie en el mundo enemigo de que la mujer se habitúe a estudiar y se acostumbre a pensar, cuando ello ha de contribuir poderosamente a la educación de sus hijos, y en una palabra, a mejor cumplir la más hermosa misión que existe sobre la tierra y que Dios quiso confiar a la mujer.

A todo el que sin ton y sin son hable de feminismo, le recomendaríamos nosotros que leyera el preciosísimo libro «La mujer del porvenir», de nuestra doña Concepción Arenal, acaso la más insigne mujer del mundo de estos últimos siglos. En esta obra, escrita hace bastantes años, está admirablemente tratado el feminismo; y el feminismo de doña Concepción, es el feminismo de nuestros días y de los que vienen, que las admirables creaciones del genio tienen el privilegio de ser inmortales.

La mujer sirve para todo como el mejor hombre; pero por su espiritualidad, por su misma debilidad, el hombre no debe consentir—y en esto no se vea egoísmo, sino galantería—que sirva para muchas cosas. Pruebas históricas hay de sobra de mujeres que en política, v. g., se han distinguido brillantísimamente; pero la política es ahora, como fué ayer y como será siempre, luchas y veneno. ¿Debemos consentir que se envenene la hermosa mitad del género humano? Por mi parte me declaro enemigo de ello.

E. Poole Escat.

DE SOCIEDAD

Muy efusivamente enviamos nuestra cordial enhorabuena a nuestro querido amigo don Luis Serrano y Serrano, oficial de tercera de la Delegación de Hacienda de esta provincia, por el éxito obtenido en el reciente concurso para inspectores del tributo, donde ha obtenido plaza después de brillantes ejercicios.

Se halla en Córdoba a el expresidente de la Diputación provincial y querido amigo nuestro don Francisco Campos Navas.

También está en Córdoba el exgobernador civil de la provincia de Valladolid don Francisco Barea Molina.

Marchó a Santa Eufemia, acompañado del delegado gubernativo don Ramón Escotet, el diputado provincial don Alfonso Linares.

Llegó ayer a Córdoba nuestro querido amigo don José Cruz Conde, gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana.

Se halla entre nosotros el dueño de la fábrica Electro-Harinera de El Viso y buen amigo nuestro, don Rafael Moreno Muñoz.

Marchó a Hincjosa del Duque nuestro apreciable amigo el vicepresidente de la Comisión provincial don Pablo Morillo Torrico.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Los olivareros envían telegramas al Rey y Primo de Rivera

«Duc of Miranda.—Claridges Hotel.—Brook Street.—London.

Rogamos Vuestrecesia haga llegar a la augusta persona de nuestro amado Rey las muestras de cariño y afecto hacia su Real persona que, imponente masa de olivareros de todas las regiones de España, hicieron patente en importantes actos celebrados anoche en esta capital Cámaras Agrícolas y Asociación Nacional de Olivareros, bajo presidencia marqués de Viana.

Presidentes de Cámaras Agrícolas de Córdoba, Lucena, Palma del Rio, Montilla, Fuente Obsjuna, Sevilla, Morón, Ecija, Carmona, Jaén, Linares, Valencia, Santander, Ciudad Real, Granada, Guadalajara, Palencia, Huelva, Madrid y Málaga; alcaldes, delegados de Centros Olivareros en número mayor de dos mil y presidente Asociación Olivareros de España.»

«General Primo de Rivera.—15, Avenue George V.—Paris.

Reunidos anoche importante masa de olivareros de todas las regiones de España para patentizar al Gobierno de S. M. por publicación del Real decreto de 8 de junio, en medio del mayor entusiasmo, acordaron enviar vuestrecesia expresión de su más profundo reconocimiento, pues con sus acertadas y atinadas medidas ha salvado de la ruina la principal riqueza española.

Con respeto y con cariño saludan al ilustre marqués de Estella, presidentes Cámaras Agrícolas de Córdoba, Lucena, Palma del Rio, Montilla, Fuente Obej na, Sevilla, Carmona Ecija, Morón Jaén, Linares, Valencia, Santander, Ciudad Real, Granada, Guadalajara, Palencia, Huelva, Madrid, Málaga; alcaldes, delegados de Centros olivareros, en número mayor de dos mil y presidente de Asociación Nacional de Olivareros marqués de Viana.»

Niño gravemente lesionado

En ocasión de hallarse en la finca «La Jara» el niño de nueve años de edad José María Fernández González tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo lesionándose.

Trasladado a la Casa de Socorro, los sanitarios de guardia le apreciaron la fractura del húmero derecho por su tercio inferior.

Su estado fué calificado de menos grave. Una vez curado José María Fernández se trasladó a su domicilio Campo de la Verdad número 20.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha.

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,
(al lado del Hotel Simón)

Cosas de toros

De apoderados

Con motivo de haberse retirado de los asuntos taurinos nuestro querido amigo don Carlos López Baquerizo, ha dejado de representar con esta fecha al valiente matador de novillos Nicolás Oñoro Mínguez.

Toros en La Línea

El domingo 18 se celebrará en la Línea de la Concepción una corrida de toros de la acreditada ganadería de don Ramón Gallarza (antes de la viuda de Salas), actuando de matadores Marcial Lalanda, Nicanor Villalta y el Niño de la Palma.

El jueves 22 se celebrará una gran charlotada por los auténticos Charlot, Chispa y su Botones.

El domingo 25 habrá una magnífica novillada a base de una acreditada ganadería y tres novilleros de primera fila.

Las corridas de Ecija

En Septiembre y con motivo de la feria, se celebrará, según hemos dicho, una corrida de toros, en lo que actuarán Belmonte, Algabeno y nuestro paisano Zurito.

Al día siguiente habrá una novillada a base de Enrique Torres (El Niño del Seguridad).

La del día 24 en Córdoba

Ya ha quedado definitivamente ultimado el cartel de la corrida que se celebrará en Córdoba el próximo día 24 por la noche, víspera de Santiago.

Se lidiarán seis novillos de la ganadería de García Pedrajas, por los diestros Pérez Soto, Melchor Delmonte y Matías García, excelente aficionado cordobés, que hace su presentación en esta plaza como profesional.

El día 31 se verificará la tercera nocturna, en la que actuarán Charlot, Fatigón y su troupe, y después matará dos novillos el hijo del veterano piquero Granito de Oro.

Una becerrada en Cabra

El día 25 se verificará en Cabra una becerrada organizada por la empresa de aquella plaza.

El festejo tendrá carácter de encerrona y en ella se lidiarán cuatro becerros por los diestros Yañez y Manuel Zurita «Platerito».

Seguramente los becerros serán banderilleados por distinguidos aficionados.

Festejando a un torero

Anoche se reunieron varios amigos en la venta del Brillante para festejar los éxitos del valiente novillero Morenito de Córdoba, hijo del expicador Granito de Oro.

El acto consistió en un ágape muy bien servido, haciéndose al final votos por los éxitos del festejado.

La fiebre de las encerronas

En estos días se han celebrado varias encerronas en algunos cortijos en las que han actuado toreros y aficionados.

En «Rebanales» se torearon hace unos días unas vacas procedentes de Albarrán, las que sufrieron el castigo de los toreros antes de ser sacrificadas en el matadero.

Los animalitos, según nos aseguran, ya que nosotros no lo vimos, se vengaron de sus contrarios haciendo varios «sietes» en

los aflamencados pantalones de los futuros astros.

En «El Aguilarajo» también se celebró hace dos días una encerrona, obsequiándose al final a los invitados con un lunch.

Don Paco.

De Villa del Río

El domingo último firmaron sus esponsales ante el párroco don Santiago Calero Redondo la distinguida señorita María de la Estrella del Prado y de Lara con el joven oficial de Telégrafos don Antonio Coca Lara. Fueron testigos por parte del novio don Francisco Coca Cañas, don Antonio Rodríguez Gámez, don Joaquín Lora y Coca y don Miguel Navarro Mena y por la de la novia don Mariano Porrás Aguayo, don Juan del Prado y Porrás y don Rafael Lara Aguilar Tablada. Dadas las simpatías de que gozan los futuros contrayentes, no dudamos que la boda, que ha sido fijada para fecha próxima, constituya un verdadero acontecimiento.

Concurrieron además las señoras doña Estrella Gómez de Porrás, doña Rafaela Ceballos de Lara, doña María Pablos del Prado, doña Ángela Lara de Coca, doña Ángela del Prado de Muela, doña Josefina Estrada de Coca, doña María Sánchez Aguilera de Rodríguez y señores y señoritas del Prado y Coca.

Luego de firmada el acta, se sirvió a los invitados vinos generosos, fiambres, dulces pastas y habanos, reinando en la espléndida morada de los señores del Prado la cordialidad de tan gratos sucesos familiares.

Reciban nuestra enhorabuena los que de modo solemne se han dado palabra de matrimonio a quien deseamos muchas venturas y prosperidades.—Corresponsal.

Sucesos y denuncias

Insultos y amenazas

Juana del Rosal Pastera, de 44 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que es constantemente insultada y amenazada por un tal Rafael, que, como la denunciante, vive en la casa número 9 de la calle Pedro Fernández.

Amenazas de muerte

Rosario Iglesias Gómez, de 43 años de edad, ha denunciado a su esposo Rafael Aranda Lopera, por haberle amenazado de muerte.

A Rafael Lopera le fué intervenida una navaja de afeitar.

Inmoral

Por cometer actos inmorales en la vía pública ha sido detenido Rafael Jiménez Cabezas (a) Rafaelito.

Escandaloso

Enrique Castro Basulte, de 43 años, ha sido detenido en la calle Cardenal González por promover fuerte escándalo.

Malos tratos

Ha sido detenido Baldomero Zabala Cabello, de 55 años de edad, por haber maltratado de palabra en la calle Lucano a un individuo que pasaba por aquel lugar.

Lesionada

Asunción Pérez Toledo ha sido asistida en la Casa de Socorro de lesiones leves en distintas partes del cuerpo, las cuales se las causó su esposo Enrique García Pérez, de 63 años de edad.

Burro atropellado

Ha sido arrollado en la plaza de Colón por el automóvil número 2.039, de la matrícula de Córdoba, un burro propiedad de Antonio Salamanca Roldán.

El mencionado semoviente resultó con lesiones en distintas partes del cuerpo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

AVISO INTERESANTE

Durante los días 16, 17 y 18 del mes actual se suspenderán las ventas en los Almacenes Hierro Aragón, con objeto de efectuar inventario.

Con dicho motivo todos los precios de los artículos serán rebajados de una manera considerable. El día 19 se reanudarán las ventas con la inauguración de la «Sección liquidadora de artículos de Ocasión y Saldos», donde encontrará usted los precios más ruinosos en los artículos más interesantes, originale y convenientes desde cinco céntimos en adelante.

Información telefónica

Abd-el-Krim confinado en la isla de La Reunión, próxima a Madagascar

Primo de Rivera visita en el Eliseo al presidente de la República, Doumergue.-Parte oficial de Marruecos; ha hecho sumisión ante el comandante Capaz el cabecilla El Bacali.-El ministro de Hacienda a Villagarcía.-Varias divisiones portuguesas se sublevan en favor del general Gomez d'Acosta.-El Toisón de Oro para el Presidente de la República francesa.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 13, de las 15 a las 19 t.

La estancia del general Primo de Rivera en París

El ministro de Estado sostuvo anoche una extensa conferencia telefónica con nuestro embajador en París señor Quiñones de León, relacionada con el viaje y la llegada a París del presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera.

En todas las estaciones del tránsito fué saludado el presidente español por las autoridades y comisiones de la colonia española.

En la estación de París fué recibido por el mariscal Petain, general Georges y embajador de España señor Quiñones de León.

Primo de Rivera, acompañado de dichas personalidades, se trasladó a la embajada española, donde se hospeda.

Cambio de condecoraciones

Se sabe que, con motivo del término de las operaciones en Marruecos y después de la conferencia franco-española de París, habrá un cambio de condecoraciones entre los generales Boichut y Sanjurjo.

El templo de San Francisco será entregado a la Orden franciscana

En el ministerio de Estado han manifestado que el ministro ha recibido la visita de dos capellanes y del residente general de la Orden franciscana, para hablarle de la entrega del templo de San Francisco a dicha Orden.

Un nombramiento

Ha sido nombrado subdirector general del Tesoro don Remigio Arizalar.

Estudiantes mejicanos

Han llegado a Madrid numerosos estudiantes mejicanos, que se encuentran en España en viaje de prácticas.

Parte oficial de Marruecos.-- Se ha sometido El Bacali

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado el siguiente parte oficial enviado por el comisario superior:

«Tetuán 13, recibido a las 12 y 45.—Ur Quefa El Bacali ha hecho acto de sumisión ante el comandante Capaz, que se encuentra en Casera, habiendo avanzado en vista

de ello con sus fuerzas hacia la parte occidental de Uad Laud. Yo iré esta tarde.

Con esta sumisión y con el territorio ocupado queda pacificada la región de Yebala, siendo aquella muy importante.

He felicitado al comandante Capaz por su pericia y hábil diplomacia en la región de Gomara.

Con la sumisión de El Bacali ha dejado de ser pelgroso el paso por la desembocadura de los ríos Laud y Martín.

El cabecilla El Bacali tenía proyectado hace días hacer acto de presencia en la cabila de Gomara, con el objeto de inspirar confianza a los cabileños, y estorbar así nuestra acción de protectorado.

Enterado de esta maniobra el comandante Capaz, evitó la realización de este propósito, tomando medidas acertadísimas que dieron por resultado el acto de sumisión del Bacali, que originará en breve la caída del cabecilla el Jeriro, que aún permanece en rebeldía.»

Una conferencia

Esta mañana el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca estuvo en la Presidencia conferenciando con el director general interino de la oficina de Marruecos y Colonias señor Aguirre de Carcer.

Aclaración a una Real orden

Como aclaración a la Real orden relativa a las vacaciones de verano concedidas a los funcionarios dependientes de los ministerios, se ha manifestado en la Presidencia que dicha disposición es ampliada no solamente a estos funcionarios, sino a todos los dependientes de los organismos oficiales.

Los ministros de la Guerra y de Marina

En el ministerio de Marina se ha facilitado nota de la llegada a Cartagena de los ministros de la Guerra y de Marina, duque de Tetuán y Cornejo, que fueron recibidos por las autoridades.

Hoy visitarán los ministros los astilleros y demás obras navales.

También se celebrará un banquete con que las autoridades obsequian a dichos consejeros.

Los restos del marqués de Villalobar

El próximo jueves llegarán a Madrid los restos del que fué embajador de España en Bélgica, marqués de Villalobar.

El mismo día de la llegada a Madrid se verificará el entierro a las once de la mañana.

El despacho del ministro del Trabajo

El señor Annós ha recibido esta mañana la visita del señor Bahamonde, secretario del Consejo superior de enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

También ha recibido el ministro la visita de una comisión de la Unión Patriótica, presidida por el general Hermosa, y del presidente de la comisión del Combustible.

El despacho del ministro de Hacienda

A las once de la mañana el señor Calvo Sotelo recibió la visita de una comisión de canarios, presidida por el señor Sotomayor, que fueron a interesarse por diversos asuntos relacionados con aquella región.

También le visitaron una comisión de exportadores de azúcar, que le hablaron del libro de ventas.

Por último recibió la visita de don Alfonso Senra.

Abd-el-Krim confinado a la isla de La Reunión

Oficialmente han comunicado de París que el cabecilla Abd-el-Krim ha sido confinado a la isla de La Reunión, próxima a Madagascar.

Un cajón con restos humanos que no se retira

Hace unos días el juez municipal del pueblo de La Guardia envió un cajón con restos humanos destinado para su análisis en el laboratorio Toxicológico.

Dicho cajón venía facturado en gran velocidad y como hace tres días que se encuentra en la estación del Norte sin que se haya presentado ningún mozo de dicho laboratorio para recogerlo, el personal de la estación ha dado aviso al juzgado de instrucción de guardia para que efectúe las diligencias oportunas, retirándose el mencionado cajón.

El Congreso de la Sociedad de Naciones

Han regresado a Madrid procedentes de Londres, los señores Elorrieta y Zancada, que han asistido en representación de España al Congreso de la Sociedad de Naciones.

Vienen muy satisfechos de las atenciones que la Asamblea ha prestado a su proposición en pro del criterio igualitario con que se debe constituir el Consejo.

El ministro de Hacienda a Villagarcía

El señor Calvo Sotelo se propone marchar en breve a Villagarcía, en donde pasará quince días de temporada.

El presupuesto extraordinario de Obras públicas en Fernando Póo y la Guinea española

El presupuesto extraordinario para la realización de un plan de Obras públicas de Fernando Póo y en la Guinea española es de veintidós millones de pesetas y comenzará a regir el primero de Enero del año próximo.

Comprende la construcción de una carretera de Santa Isabel a San Carlos, otra de San Carlos a la Concepción y otra de la Concepción a Santa Isabel.

En la Guinea española se construirá una carretera de Río Benito a Bata y otra para unir los distintos centros de la costa con el Camerón.

Labor ibero-americana

Por un grupo de catedráticos y juristas españoles y americanos se está estudiando la construcción de una sociedad de carácter científico, que será denominada «Francisco Victoria», y cuya misión será la enseñanza del Derecho internacional.

Tomarán parte en los trabajos preparatorios los ministros de Estado e Instrucción, como consejeros y catedráticos de Derecho que son.

Para la construcción de mataderos rurales cooperativos

El director de Agricultura, en representación de la Junta del Crédito Agrícola, ha firmado hoy la escritura del préstamo de un millón de pesetas y aplicación del crédito a favor de la Federación Agrícola Gallega para la construcción de mataderos rurales cooperativos, siendo el primero el de Porriño en la provincia de Pontevedra.

Pruebas en la Escuela de Telegrafistas

Hoy se ha celebrado en la Escuela de Telegrafistas las pruebas para el campeonato nacional de recepción y transmisión con aparatos Morse.

Ganó el campeonato el joven de 17 años, natural de Madrid, Saturnino Moreno Pedraza, que transmitió cuarenta palabras por minuto y recibió despachos en varios idiomas con prontitud maravillosa.

La madre del general Silvestre enferma

Se encuentra gravemente enferma la madre del general Fernández Silvestre.

La prensa francesa y la estancia de Primo de Rivera en París

Todos los periódicos parisinos comentan con entusiasmo la visita del general Primo de Rivera a París.

«Le Matin» da cuenta de la llegada del presidente español, y dice que sostuvo una pequeña conversación con Briand sobre los asuntos de Marruecos.

Hace elogios del presidente español que tan acertadamente ha llevado a la solución el problema de Marruecos.

Termina diciendo que Francia se siente orgullosa de que el presidente español asista a la fiesta del 14 de Julio.

«Le Petit Journal» hace un elogio del general Primo de Rivera, que tan aceptadamente ha llevado la campaña marroquí.

Ampliación a la reunión del Consejo de la Economía Nacional

Ampliando la nota facilitada anoche en el Consejo de la Economía Nacional bajo la presidencia de Castedo, han manifestado esta mañana, que se estudiaron diez y seis asuntos, aprobándose por mayoría de votos y unanimidad.

Lo más importante del asunto es la construcción temporal de la presa del río Camarás.

Personalidades mejicanas

En el ministerio de Trabajo estuvo una comisión de personalidades mejicanas, que iban acompañadas del ministro de Méjico.

Dichas personalidades recorren Europa estudiando cuestiones de orden económico en todos los países.

El ministro de Méjico se propone obsequiar a sus compatriotas con un banquete al que ha sido invitado el ministro de Trabajo, señor Anón.

El despacho del presidente interino

El general Martínez Anido, en funciones de presidente interino, despachó con cuatro directores generales dependientes del ministerio de la Gobernación, abastos, sanidad, administración local y comunicaciones: señores Bahamonde, Murillo, Muñoz Lorente y Tafur.

Después recibió la visita de don Mariano Benlliure y de los generales Burguete, Despujols, alcalde de Cuenca y Elite.

El despacho de Castedo

El vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo recibió la visita del señor Guerra y Gual y del presidente y secretario del Comité del Fomento del Trabajo de Barcelona.

También recibió a una comisión de Reinosa, presidida por el general Gómez Núñez.

El señor Castedo se propone marchar en breve a Sagunto para tratar de cuestiones relacionadas con la Economía Nacional.

El ministro de la Guerra interino

El general Saro, en funciones de ministro de la Guerra interino, despachó con los jefes de sesión de su departamento.

Marcha de un secretario particular

En el expreso de Valencia ha marchado a Cartagena, el secretario particular del ministro de Marina, el cual acompañará al señor Cornejo en su viaje a Baleares y Canarias.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

Del extranjero

El barco que conducía a Gómez d'Acosta se dirige a Oporto

Lisboa 13.—Se ha sabido que el barco que conducía al general Gómez d'Acosta, deportado a la isla de las Azores por el general Carmona, ha cambiado de rumbo, amotinándose la tripulación en favor de dicho general.

El buque, se asegura que ha llegado a Oporto, en donde ha desembarcado el general Gómez d'Acosta.

Se sabe que cinco divisiones del Ejército del Norte se han sublevado en favor del presidente destituido.

Primo de Rivera visita en el Elíseo al presidente de la República

París 13.—El general Primo de Rivera, acompañado del presidente del Consejo de ministros francés, Briand, y del embajador de España, señor Quiñones de León, estuvo en el palacio del Elíseo, cumplimentando al presidente de la República francesa, Doumergo.

Primo de Rivera hizo entrega al presidente del Toisón de Oro.

Después entre ambos presidentes se cambiaron los discursos de rúbrica.

Programa de los actos que llevará a cabo el general Primo de Rivera

París 13.—El general Primo de Rivera depositará hoy una corona en la tumba del soldado desconocido.

Después realizará visitas protocolarias en las que invertirá la mayor parte del día.

Además, el general Primo de Rivera asistirá a una comida en el palacio del Elíseo y mañana, después de asistir a la gran revista militar, acudirá a la fiesta que da el embajador de España en honor del Sultán de Marruecos Muley Yusef.

Primo de Rivera asistirá también, en unión de Briand, a una excursión a Fontainebleau.

El día 16 marchará a Calais, en donde esperará la llegada de los Reyes de España acompañándoles en el viaje, en unión del general Gómez Jordana y del coronel Orgaz.

A la comida que en honor del presidente se celebrará en el ministerio de la Guerra y al banquete que tendrá lugar en el Elíseo, ha sido invitado el general Gómez Jordana.

El Toisón de Oro que el Gobierno español ha concedido al presidente de la República francesa Doumergo, pertenecía al duque de Decumberland.

Una reunión internacional

Venecia 13.—Se ha celebrado la reunión internacional para tratar de la exploración en el Mediterráneo.

Asistieron representantes de Italia, Inglaterra, España y Egipto.

Informaciones de hoy 14

Del Ayuntamiento

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente del jueves 15 de Julio de 1926.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del alcalde proponiendo la urgente ejecución de las obras de alcantarillado de las calles Cardenal Herrero y Cardenal González.

Acta de los señores que han integrado el Tribunal de los exámenes para que los auxiliares se provean del título de aptitud necesario para el ascenso a oficiales segundos por el turno de antigüedad, proponiendo que se confiera a la señorita María del Carmen Sousa Gamero.

Acta de los señores que han integrado la Junta encargada de apreciar los méritos de los concursantes a una plaza de auxiliar tercero dotada con el haber de 2.500 pesetas anuales, proponiendo que la misma se confiera a don Francisco Arévalo García.

Estatuto que formula la Asociación de propietarios obligados al pago en parte del gasto que representen las obras de alcantarillado de la calle Concepción, para el régimen de esta Asamblea, Junta de delegados y funcionamiento de la Comisión especial que ha de intervenir dichas obras.

Reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de alcantarillado de la calle Librería del cincuenta por ciento del total gasto invertido, con las reclamaciones producidas durante el período de exposición al público.

Acta de la subasta celebrada para contratar las obras de acerado y nueva pavimentación de la calle de Barroso.

Presupuesto del arquitecto para la pavimentación de la calle Tomás Conde y fijación de las contribuciones especiales que deban exigirse a los propietarios de fincas beneficiadas con esta mejora.

Presupuesto del arquitecto para el acerado con losetas de asfalto del lado Norte de la Plaza de Angel de Torres.

Otro presupuesto del arquitecto para la construcción de treinta bancos de piedra con destino a los Jardines de la Agricultura.

Presupuesto del arquitecto del gasto a que ascenderá la formación del estudio referente al arreglo del camino que conduce desde el Santuario de Nuestra Señora de Trassierra a las Ermitas.

Liquidación practicada por el arquitecto de las obras ejecutadas por don Benito Grande Barrera para la reparación del firme de los caminos de la ronda y avenidas de esta capital.

Certificado de las obras ejecutadas por don Rafael Iznardi para el alcantarillado del Arroyo de las Piedras.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don Miguel Cabrera, contratista de la alcantarillado de las calles Realejo, Santa María de Gracia y Mayor de San Lorenzo.

Certificado de recepción definitiva de las obras ejecutadas en la estación sanitaria de San Sebastián por don Manuel Flores Tallón.

Certificado de recepción definitiva de los trabajos llevados a cabo por don Juan Vioque Gaitán en la estación sanitaria del Pretorio.

Oficio de don Luis Junguito Barrios fijando el precio en que estima el valor de la parcela de su casa número 5 calle Góngora y el de la totalidad de su casa número 7 de la misma vía que es necesario expropiar como afectos el proyecto de apertura de una calle que la comuniquen con la de San Alvaro.

Oficio de doña Eloisa Pérez, viuda de Montilla, señalando precio a su casa número 9 calleja del Barquero, cuyo edificio también es preciso derribar como afecto al indicado proyecto de apertura de una calle que comuniquen la de San Alvaro con la de Góngora.

Escalafón del personal administrativo de este Excmo. Ayuntamiento que presenta el oficial encargado del negociado respectivo a los efectos de lo prevenido en el artículo 24 del Reglamento del cuerpo.

Expediente relativo a la pensión solicitada por doña Adolfinia Rubia Galán, como huérfana del guardia municipal Manuel Rubia García, con nuevo informe del oficial encargado del Negociado de Personal.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de don Francisco Blanco Vázquez solicitando que se le incluya, en unión de su familia, en el padrón vecinal.

Instancia de don Esteban Llorente Silvent pidiendo que se le dé de baja como vecino de Córdoba.

Instancia de doña Esperanza Prieto Gómez solicitando abrir un establecimiento para la venta de pan y otros artículos en la casa número 4 de la Ronda de la Fuensantilla.

Instancias de don Rafael Molina Torres, don Francisco Flores Tallón, don Manuel Orti Belmonte, don Manuel Lucena Apola, don José Recio, don Rafael García, don Manuel Pérez García, don Carlos Montijano Barón, don Manuel Pérez García, doña Pilar Trillo Figueroa, don Alberto Beiztegui Beiztegui, señor marqués de la Mota de Trejo, don Rafael Muñoz Luque, don Miguel Cabrera Castro, don Rafael García, don Amador Naz, don Salvador Le Bret y Ballesta y don Carlos Francés solicitando licencia para ejecutar obras.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en las sesiones celebradas durante el mes de Junio.

Decreto del alcalde concediendo inhumaación temporal y gratuita en una sepultura del cementerio de San Rafael al cadáver del camillero de la Casa de Socorro Federico Ayuer Lucena.

Cuentas favorablemente informadas.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

DE ARTE

El triunfo de Fleta en Andalucía

Andalucía ha recibido a Fleta, el eminente tenor, gloria de España, como corresponde a su temperamento meridional y artístico.

Granada, la hermana mora, tan gentil como artista, aclamó al divo sublime, al fiel intérprete de sus cantares, de esas sentimentales granadinas, que son quejidos del alma andaluza.

En Sevilla, el delirio y el entusiasmo que produjo Fleta, fué indescriptible. Y la ciudad de la Giralda, que fué albergue de los más gloriosos artistas, se conmovió, y en un alarido de júbilo, de pasión, mostró al tenor baturro la gran admiración que siente hacia él este pueblo, cuna de poetas y de pintores.

Córdoba, como sus hermanas, espera con ansias el regreso de Fleta para testimoniarle que la patria chica de Góngora, romántica del Duque de Rivas, sabe rendirse en un caluroso homenaje de admiración.

Solo así puede explicarse la demanda de localidades que diariamente reciben los empresarios.

Tantos son los pedidos que de todos los pueblos de la provincia llegan a los señores Molina, Santolalla y Guerrero, que éstos, a pesar de sus buenos deseos, de su galantería por complacer a los peticionarios, temen de no apresurarse a efectuar dichas peticiones, carecer de las localidades suficientes.

Córdoba, en esta ocasión, como en la otra memorable actuación de Fleta en el Gran Teatro, responde a su glorioso abuelo artístico, y la noche del domingo, 18 del actual, será de gala para la ciudad sultana.

Día de júbilo.

Fleta, el tenor más completo de España, el único, el consagrado por el aplauso de Europa y de América, vuelve a Córdoba, en donde su triunfo será rotundo, definitivo, como corresponde a la poética Andalucía.

R. M.

Arrendamiento de cortijo

Se hace por seis años a partir del 29 de Septiembre próximo de la finca de tierra caima denominada Justa Martín (conocida por Cortijo de las Tablas), propio del Hospital de Santa María de los Huérfanos, que Administra la Junta provincial de Beneficencia, con una cabida de 530 fanegas, situado en la campiña de este término municipal.

El pliego de condiciones para la subasta que por el sistema de pujas a la llana se celebrará el próximo día 27 (en lugar del 17) a las once de su mañana ante el Secretario administrador de dicha Corporación, se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría (Gobierno Civil) todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

EL METRO no te darán nada, ni te darán vuestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

ARTISTAS DE CÓRDOBA

Manuel Lora

Vamos a ocuparnos en estas líneas de un baritono cordobés que a diario logra destacar, en loable intento, desde el marco escénico del Stadium América Teatro.

Manuel Lora pertenece a esa generación de artistas modestos, enemigos del reclamo, y en los que hay que fijar con doble interés el aliciente de unas líneas encomiásticas a fin de inyectar aún mayor animosidad y entusiasmos si cabe, estimulantes de todo artista.

Manuel Lora se educó en nuestro suelo y en el mismo recibió las lecciones primeras, alentadoras de un propósito innato en el artista que nos ocupa. Y en el Conservatorio de Música cordobés y bajo la dirección del fallecido maestro Rodríguez Cisneros, comenzaron a lucir los primeros destellos de su estilizada y depurada forma de canto.

De Córdoba y en pos de más amplios horizontes, marchó a la corte, donde el maestro Tabuyo le dió el espaldarazo, debutando al poco tiempo con lisongero éxito, con las popularísimas zarzuelas y de no escasos poblados escollos «Molinos de Viento» y «Los cadetes de la Reina».

El baritono Lora cuando adquiere nombre y fama, es allá en la capital argentina, donde estrenó «El gato montés», difundiendo la inspirada música de Penella por todos los ámbitos de la América del Sur.

No pretendemos, sin embargo, seguir paso a paso sus actuaciones, ya que harían interminables estas líneas. Bástenos consignar que como baritono ha actuado repetidas veces, haciendo temporadas en los teatros Martín y Fuencarral, de Madrid, y otros muchos en provincias.

Su actuación en la compañía de Manuel Velasco y Andrés López le ha merecido plácemes y no escasos aplausos. El público cordobés le ha hecho objeto de entusiastas manifestaciones con motivo de la interpretación del protagonista de la ópera de Penella y en la interpretación del «Felipe» de «La Reyoliosa».

Su voz educada, fina, bien timbrada y reveladora, de excelente escuela de canto, constituye uno de los más gratos y sugestivos alicientes del espectáculo cotidiano a celebrar en el mencionado teatro veraniego.

Deseamos al señor Lora que su estancia entre nosotros sea una confirmación, como hasta la fecha ocurre, de los éxitos logrados en escenarios españoles y americanos.—X.

Muy pronto

terminará el plazo para la legalización del

Libro de ventas

Apresúrese usted a comprarlo porque a última hora se agotarán todos los ejemplares y podrán imponerle alguna multa.

LIBRERÍA LUQUE

DIEGO LEÓN, 8

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

NOTICIAS LOCALES

Escuela Superior Francesa

Mr. Cau-Delort, director de la Escuela Superior Francesa de Córdoba, ruega a todos los exalumnos de dicho Centre asistan a la reunión que se celebrará en el domicilio de la misma, calle Pompeyos número 2, el próximo sábado día 17 del actual, a las siete de la tarde, para tratar de la Asociación de antiguos alumnos de la Escuela Superior Francesa.

De viaje

Para pasar los meses de verano ha marchado a Santander don Carlos Vázquez de la Torre, acompañado de su distinguida familia.

De quintas

El soldado Francisco Vázquez Ruiz, perteneciente al regimiento infantería de la Corona, del reemplazo de 1923 y cupo de instrucción, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento para enterarse de un asunto de gran interés.



LA DICHITA DEL HOGAR

No es el dinero sino la salud la que permite al hombre disfrutar de los encantos de la vida.

Los mayores estragos son los que insensiblemente produce el raquitismo infantil, la anemia en la adolescencia, la depauperación en la juventud y la neurastenia en la edad madura.

Todas esas terribles enfermedades se curan radicalmente con el uso del reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Tres cucharadas al día bastan para conseguir en poco tiempo una curación definitiva.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina

Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo



Comercio
Electricidad
Química
Agricultura

Estudie por correspondencia, pidiendo folletos gratis, a Popular Instituto Politécnico.
Apartado, 105 SEVILLA

Mecánica
Topografía
Contabilidad
Construcción

Desde Puente Genil

Reparto de premios El sábado, 10, en el amplio patio del hermoso grupo escolar Martín Rosales, celebróse una simpática fiesta, organizada por las señoritas Catequistas, para repartir los premios a los niños asistentes a las clases de doctrina.

Comenzó el acto con un discurso primoroso, leído por el niño Manuel Alvarez, y a continuación, en un improvisado escenario, representáronse tres pasillos cómicos que hicieron las delicias de la genta menuda, que interrumpían frecuentemente con sonoras carcajadas a los infantiles intérpretes.

Terminó el acto con el reparto de premios (ropas o juguetes, según la posición social del niño), y para dar una idea de la importancia de la obra realizada por las señoritas Catequistas, baste decir que se repartieron prendas a más de 700 niños.

Digno de elogio es por todos conceptos nuestro celoso párroco don Juan Lucena Rivas, cuya labor inmensa rinde óptimos frutos en todas las esferas de su sagrado ministerio, así como estas señoritas que a costa de grandes incomodidades y sacrificios, se entregan de lleno a esta obra admirable. A todos, nuestra más cordial felicitación.

Fútbol.—El domingo tuvo lugar el anunciado encuentro entre el «Genil F. C.» y el «Malasitano F. C.», de Málaga, equipo federado de reconocida valía.

El encuentro se deslució algo por el fuerte viento que hacía. En el primer tiempo el «Genil» marcó dos goals, uno introducido por un defensa malagueño, en un barullo delante de su portería y el otro de un chut flojo, aunque colocado, de Cano. El segundo tiempo, no varió el marcador, a pesar de las reacciones de los malagueños y del casi constante dominio de los de casa, debido a la buena actuación de ambos porteros. Terminó con 2 0 a favor del «Genil». El juego aunque a ratos duro, fué siempre correcto y tenemos que hacer resaltar que el equipo visitante, aun llevando dos goals en contra, perdonó un penalty que el árbitro, en un exceso de delicadeza, tocó a una falta involuntaria. Gestos de estos, no son todos los días.

El «Malasitano», que por su juego noble y de buena calidad, mereció empatar, ha sido contratado para el día 25. Destacáronse por este club el portero, que gastó muchísimo; Soler, gran jugador, y la línea delantera. Por el «Genil», los medios (Aniceto dió un gran partido), la defensa y el portero que paró más de lo que se esperaba de él. De la línea delantera, Martín.

El árbitro, imparcial y acertado
Ahogado.—El domingo en la tarde apareció ahogado en el río el joven de 19 años Francisco Berral González. El cadáver no ha sido encontrado hasta el lunes, a las cuatro de la tarde. Una víctima más de las que todos los años, como sangriento Moloch, exige el Genil.—Corresponsal.

PLAYAS GADITANAS

El Bañeario Victoria

Se están terminando las obras de embellecimiento del Bañeario Victoria, consistentes en pintura de los salones y dependencias, enlucido general del edificio, arreglo de puertas, pavimento, cristales, etc.

El próximo sábado se efectuará la apertura del bar bajo y del servicio completo de playa.

Ya se están instalando numerosas casetas de particulares para la temporada.

El montaje de casetas y galerías de baños está muy adelantado y los baños se inaugurarán el día 16 del actual.

El servicio de restaurant, a cargo de los señores Santa Cruz y Pepe Caballero, hará honor a estas firmas acreditadas en estos menesteres.

El programa de fiestas a celebrar en esta espléndida playa es verdaderamente sugestivo. Ha dado comienzo el sábado 10, con una buñolada organizada por el Círculo Mercantil, para sus socios y familias, continuando con una serie no interrumpida de festejos, tales como concursos hipicos, fiestas maritimas, etc.

Nuestra ideal temperatura, el excelente estado sanitario de la población, que desde hace más de tres meses acusa un promedio de dos defunciones diarias, la extensión de nuestras limpias playas, hacen de Cádiz estación balnearia y veraniega de primer orden.

La Sociedad oficial de Fomento, que no omite medio ni sacrificio para hacer agradable la estancia del veraneante en Cádiz, tiene ultimado un plan de festejos extraordinarios, que han de llamar justamente la atención.

X. X. X.

En la selva un tigre mata a tiros a un león

Comunican de Bhopal (India) un hecho en extremo interesante ocurrido a unos 30 kilometros de Sagar Ipú, en plena selva.

Un individuo llamado Radpietngh se dedicaba hace ya tiempo a la caza de fieras para el aprovechamiento de pieles, y habia ideado un procedimiento para hacer menos peligrosa su tarea: embutido perfectamente en una piel de león, imitaba la manera de andar de este fiero animal y se lanzaba a la selva llevando por toda arma una pistola de repetición. De esta forma lograba dar caza a animales que de otra manera le hubiera sido difícil de tener a tiro. Días pasados seguía la pista de un hermoso tigre, cuando súbitamente se encontró frente a él.

Encaróse el falso león y emitió el rugido característico del rey de las fieras; pero el tigre, lejos de intimidarse, se lanzó en su dirección. Radpietngh dió un salto sobre una roca sonó una detonación, y dentro de su piel de león cayó al suelo, de tanta gravedad herido, que falleció a poco. Tenía un pulmón atravesado por un balazo.

¿Quién había disparado? Si alguien hubiera presenciado la escena hubiese visto como el tigre se arrojaba sobre el herido, y quitándose su piel, se disponía a desollar al falso león, tan falso como el tigre, pues el

tal tigre era otro cazador disfrazado que utilizaba los mismos procedimientos para la caza de fieras que el infeliz Radpietngh.

Inmediatamente el también falso tigre se dió cuenta de su fatal error; pero ya era tarde. Radpietngh agonizaba.

Wyggahhyet, que así se llama el que disfrazado de tigre ha matado al que se disfrazaba de león, se ha presentado a las autoridades de Bhopal y ha declarado lo ocurrido.

X. X.

Observaciones sobre el libro de ventas

Faltando pocos días para terminar el plazo dado por el Gobierno para la legalización de estos libros, recomendamos al comercio que en la **Librería de Juan Font**, San Fernando número 34, se ha recibido la última remesa de ellos.

Envios contra reembolso.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

Nos dicen...

¿Por qué no hay más vigilancia en el barrio de la Pescadería?

¿Por qué no existe más cuidado en las calles estrechas de la ciudad, por parte de muchos chófers—algunos de ellos, no profesionales—que llevan sus automóviles a gran velocidad, denunciando la potencia del motor de 35 caballos y un burro?

¿Por qué las calles de la Feria, Cardenal González, Alfayatas, plazas de Abades y de Gitanos, es el sitio escogido para citarse, con gran escándalo de muchos vecinos honrados, Venus y Baco?

¿Por qué no se riaga la Ribera?

Y ahora decimos nosotros: Porque no nos hacen caso.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Plaza de Toros.-Ideal Cinema

Acontecimiento artístico

Domingo 18 de Julio de 1926, a las once de la noche, grandioso y único Concierto por el famoso cantante

MIGUEL FLETA

y las notables

Matilde Revenga (Soprano lírica) y Juanita Fabra (Soprano ligera)

Extraordinario programa en el cual el eminente divo MIGUEL FLETA cantará, en unión de escogidos trozos de ópera, aquellas canciones populares que tanto nombre le han dado en todo el mundo.

Orquesta de veinte profesores, dirigidos por el notable maestro señor Lozano Graullera.

PRECIOS PARA ESTE CONCIERTO

Sillas numeradas	15 pesetas.
Id. sin numerar.	12 >
Id. de palco	10 >
Barreras	10 >
Balconcillo de arrastradero	10 >
Barandillas	8 >
SOMBRA; entrada general	5 >
SOL,	3 >

Hoy Miércoles queda abierta en el Gran Teatro, de seis a ocho de la tarde, la venta de localidades para este grandioso Concierto, con el aumento del diez por ciento de Contaduría, sobre el valor de cada entrada. Las sobrantes se expenderán sin aumento el domingo 18, fecha del Concierto.

Se ruega a los señores que tienen localidades encargadas se pasen a recogerlas a las horas indicadas hoy Miércoles y mañana Jueves.

Pequeños sucesos

Quemaduras

Cuando se encontraba haciendo reparaciones en un automóvil el mecánico Antonio Mohedano García, de 30 años, se prendió fuego a un cacharro de gasolina, siendo alcanzado por las llamas, que le produjeron lesiones.

En la Casa de Socorro fué curado de quemaduras de segundo grado en la mano izquierda.

Después de asistido pasó a su domicilio, Mayor de Santa Marina, número 5.

Herido de una pedrada

También en la clínica de la calle de Góngora recibió asistencia facultativa el niño José Aguilar Pílares, siendo curado de una herida contusa con arrancamiento en el dedo cuarto de la mano derecha.

Dicha lesión se la había producido, jugando en el Campo Santo de los Mártires, un niño pequeño, al caer sobre el expuesto dedo una piedra.

Después de curado pasó a su domicilio, San Basilio sin número, dándose cuenta del hecho al juzgado.

Herido casual

José Muñoz Hidalgo recibió asistencia en la Casa de Socorro, donde le fueron precizadas y curadas una herida contusa en la región mentoniana y diversas erosiones que se produjeron casualmente, según manifestó, en el Puente romano.

Corrida fuera de abono

Próximamente a las nueve de la noche de ayer cuantos se encontraban disfrutando del fresco en el paseo de la Ribera tuvieron ocasión de presenciar un espectáculo fuera de programa y completamente gratuito.

Una vaca bromista y mal educada le quiso gastar una chirigota a los transeúntes ejecutando a su vista unos numeritos acrobáticos para terminar con un número más serio.

Satisfecha de dar saltos y cabriolas la emprendió a trompadas con cuantos encontraba a su paso, ocasionando con tal motivo el consabido concurso de carreras, sustos, gritos, etc., etc.

El guasón animalito encontró en su camino a un ciclista que regresaba de la barriada de la Electro-Mecánica, haciéndole dar unas vueltas de campana.

Después tocó el turno a una mujer que tiene un establecimiento de arropías frente al desembareadero. La vaquita entró «galantemente» a saco en el establecimiento, dándose el gran banquete con cuantos artículos de su gusto encontró en el mismo, y terminado el refrigerio la emprendió a trompadas con la propietaria.

Por fin, después de más carreras, cuando se creía dueña del campo, pudo ser reducida a la obediencia.

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias.

Niña intoxicada

En la Casa de Socorro fué curada la niña de dos años Adelina Pérez Moragas, que en su domicilio ingirió una substancia tóxica.

Los médicos calificaron su estado de leve, salvo complicaciones.

RETAZOS

Fué la Gula siempre tirana de nuestros sentimientos y de nuestra espiritualidad.

Nerón, artista, tirano, gustábase los grandes banquetes, para expresarse como poeta o como bestia, según los mandatos de la digestión o los designios del alcohol.

Cleopatra ofrendó a Marco Antonio las sublimidades de sus amores al final de una comilona.

Lucrecia experimentó arrebatos maternales al terminar un festín.

Y las generaciones fueron sucediéndose en este vicio, que también es una necesidad.

¿Quiere usted comer conmigo?

Es el agasajo que tenemos los humanos para los que sabemos que ya comieron.

* *

Heliogábalo, grasientos los labios, áspero el paladar por el alcohol, me brinda esta crónica entre sorbo y sorbo de bicarbonato.

Calígula me sonríe de sobremesa.

Noe me ofrece la última botella salvada del Diluvio.

Tengo hambre.

Me faltan los dientes; no puedo morder.

Y no obetante lucho y lucho con denuedo por un pedazo de pan.

* *

La humanidad es así. Come, muerde, más que por impulso de gula, por el placer de llevar.

Por eso, cuando congestionados de carne, de pan y borrachos de vino salimos de una comilona, sentimos ansias de triturar, de morder:

Somos los antropófagos de hoy, que sentimos ansias de merendarnos a nuestros mismos hermanos aunque nos proporcionen el bien.

P. León.

Buena ocasión

En esta redacción somos enterados de que las medias de seda natural, calidad superior, colores de moda, se venden en el popular establecimiento de Alfonso Tirado, al baratísimo precio de pesetas 6,25, por lo cual hemos creído oportuno ponerlo en conocimiento de nuestros lectores.

PLAZA DE TOROS.-

Compañía de Opereta y Zarzuela de Ramón Peña

Función para hoy miércoles 14 de Julio de 1926

A las once de la noche. — Despedida de la Compañía. — Estreno de la bellísima zarzuela en dos actos y dos cuadros de los señores Paso y Pacheco, música de los maestros Souto y Vert, titulada Guitarras y Bandurrias. — Sillas numeradas, 2 pesetas; sillas sin numerar, 2; gradas, 0.40.

Se expenden localidades de seis a ocho en el Gran Teatro y desde las ocho y media en la Plaza de Toros.

Mañana jueves gran estreno cómico. El mimado de la abuelita, grandiosa película en cuatro partes, por Gafitas.

El domingo grandioso suceso. — Único concierto por Juanita Fabra, Matilde Revenga y el eximio MIGUEL FLETA.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

Compañía de Zarzuela dirigida por Manolo Velasco y Andrés López.

Función para hoy miércoles 14 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche. — No se ha recibido el anuncio. Precios: Sillas numeradas, 1.25 pesetas; Sillas, 1 peseta, y Sillas laterales a 0.50. Las localidades se venden durante el día en la calle Gondomar, Librería de León, y desde las nueve de la noche en el Stadium.

Grave intoxicación

Anoche, próximamente a las once y media, presentóse en la Casa de Socorro requiriendo el auxilio de los médicos de guardia una mujer que llevaba en sus brazos un niño como de cinco años en estado comatoso.

Indagamos sobre las causas de su inquietud, manifestándonos que el niño que llevaba en sus brazos, Rafael García Jiménez, su hijo, aprovechando un descuido había cogido un jarro de legía bebiendo su contenido.

Los médicos de guardia don Fernando Rincón y don Rafael Nevado y el practicante don Angel Marín, prestaron al pequeño los auxilios que el caso requería y calificaron el estado de grave.

El intoxicado es natural de Córdoba y reside accidentalmente en Villaviciosa, donde ocurrió el hecho y de donde fué traído a ésta en automóvil.

Del suceso cursóse el oportuno parte al juzgado correspondiente.

RASILLA

Ladrillo hueco

GRANDES EXISTENCIAS

Fabricación cordobesa

Para avisos:

Medina Azahara

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Pérez Galdós, 10

Teléfono, 624

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 24 de una a cinco

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.-Manifestaciones de los ministros de Estado, Justicia y Gobernación.-El Consejo de ministros; se acuerda el indulto de Vidal y Planas, conmutándole la pena por el destierro.-La sumisión del Barcali tiene mucha importancia.-La jornada de Primo de Rivera ayer en París.-Estella entrevistado por los periodistas franceses; los tres puntos de vista de España en el problema de Tánger.-El Sultán de Marruecos en París.-La consolidación de la deuda francesa.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 14, de la 1 a las 4 m.

La tarde en la Presidencia.-- Dice el ministro de Estado

Antes de terminar el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, salió el ministro de Estado señor Yanguas Messia, manifestando a los periodistas que iba al Hotel Ritz para asistir a una comida diplomática.

Sale el ministro de Justicia.- El indulto de Vidal y Planas

Al salir el ministro de Justicia conversó brevemente con los periodistas.

Dijo que se había aprobado el propósito de conceder el indulto a Vidal y Planas, en el sentido de conmutarle la pena de prisión que sufre por la de destierro.

El ministro de la Gobernación.--La importancia de la sumisión del Barcali

Al salir el ministro de la Gobernación general Martínez Anido, fué interrogado por los periodistas.

El ministro encareció la importancia de la sumisión del Barcali, por ser el único que mantenía actualmente la rebelión entre los moros y el único también que acaso pudiera haber llegado a ser el substituto de Abd-el-Krim, manteniendo la rebeldía.

Agregó que con esta sumisión queda asegurada la pacificación de toda la cuenca del Lau.

El Consejo de ministros.--La referencia oficial

El Consejo comenzó a las siete de la noche, terminando a las nueve y cuarto.

A la salida facilitó la acostumbrada referencia el ministro de Trabajo, señor Aunós. Se despacharon los siguientes:

De Estado: El ministro dió cuenta de las últimas noticias que había recibido de nuestros representantes diplomáticos en Londres, París y Lisboa.

Se aprobó el proyecto de acuerdo con Portugal en forma semejante a los que están en vigor con Francia e Italia, sobre convenio de arqueo recíproco de los buques en los países contratantes.

De Justicia: Se despacharon varios expedientes de indulto, entre ellos el de Vidal y Planas.

De Fomento: Se acordó la inclusión en el nuevo régimen ferroviario de varias compañías que lo tenían solicitado.

Se aprobó la concesión por subasta de las obras para la construcción de rampas en el puente de Alfonso XIII, sobre el río Guadalmedina.

De Trabajo: Fué aprobado un Real decreto autorizando al Instituto de Previsión y a sus cajas colaboradoras y a la Caja central del crédito marítimo (esta última con la limitación a viviendas para pescadores con relación a los pósitos marítimos) para invertir los fondos de la comisión de casas baratas hasta la cantidad que señale el Estado y que previamente se dará a conocer.

Se aprobó un proyecto de Real decreto modificando el de casas baratas, en el sentido de convertir las casas baratas para obreros en casas colectivas instaladas en las debidas condiciones.

La jornada del presidente ayer en París

A la salida del Consejo, el ministro de Estado dijo a los periodistas que había recibido noticias de nuestro embajador en Francia, señor Quiñones de León, dando cuenta de la jornada del presidente en París en el día de ayer.

Por la mañana visitó el marqués de Estella, acompañado del mariscal Petain, la tumba del soldado desconocido.

Fueron acompañados en la visita por el gobernador militar, el general Gonnaur y otras autoridades.

Primo de Rivera colocó una hermosa corona en la tumba del soldado desconocido.

Se pronunciaron discursos en sentidas frases de elogio a quienes ofrendan sus vidas en holocausto de la Patria.

Después, y acompañado del mariscal Petain y autoridades locales, visitó Primo de Rivera el Eliseo.

Luego celebró una larga y cordialísima conferencia con el presidente de la República, a quien hizo entrega de las insignias del Toisón de Oro.

Seguidamente el general Primo de Rivera se dirigió al ministerio de Negocios Extranjeros, donde celebró una detenida entrevista con Mr. Briand.

Fueron firmadas por los dos jefes de Gobierno, ante los señores Petain, Gómez Jordana, Bertelau y nuestro embajador Quiñones de León, los últimos acuerdos recaídos en las conversaciones franco-españolas sobre Marruecos.

A mediodía almorzó Primo de Rivera en el ministerio de la Guerra, con asistencia al acto de casi todos los miembros del Gobierno francés, nuestro embajador, generales, mariscales con mando y distintas personalidades, hasta el número de cuatrocientos comensales.

El ministro de la Guerra dió la bienvenida al general Primo de Rivera, con frases de acendrado afecto y cordialidad para España, expresando su satisfacción por el elevado y acertadísimo proceder del jefe del Gobierno español, con relación al interés común de Marruecos.

Primo de Rivera pronunció un breve discurso dando las gracias en tonos elevados.

Por la tarde, el general Primo de Rivera, acompañado del señor Quiñones de León, estuvo visitando los jardines de Versalles.

De Provincias

BARCELONA

Resolución de una competencia

Barcelona 13.—El Tribunal Supremo ha resuelto la competencia entablada entre la jurisdicción ordinaria y la militar relativa a la causa instruida por cohecho descubierto en la Comisión Mixta de Reclutamiento, en el sentido de que el fuero común entenderá en lo que se relaciona con los paisanos encartados en el proceso y el fuero de Guerra en lo que respecta a los militares.

La parte civil ha correspondido al juzgado del distrito de la Lonja.

El fuero de Guerra seguirá el proceso contra los médicos militares encartados.

Una denuncia

Barcelona 13.—En la Comisaría de Vigilancia presentose Justo Oliveros, denunciando que un individuo apellidado Ferrer había recibido 45.000 pesetas del padre del denunciante para que se las entregase y que al ser requerido a ello manifestó que la indicada suma la había ingresado en una sociedad que había quebrado.

Del Extranjero

Primo de Rivera entrevistado por los periodistas en París.--Tres puntos de vista del problema de Tánger

París 13.—El general Primo de Rivera ha conversado con los periodistas, y contestando a algunas preguntas relativas al problema de Tánger, ha manifestado que dicho problema tiene tres aspectos desde el punto de vista español.

El primero se refiere al valor militar, en el que España no tiene que pedir modificación alguna.

El segundo es administrativo, en el que España participa, aunque cree que de modo

inferior al abolengo y volumen de intereses que a España conciernen en el problema.

El tercer aspecto es el de la zona o camino de Tánger, que es de una importancia capital para España, pues si esta zona no está suficientemente vigilada, los rebeldes pueden tomarla como punto de reunión para sus levantamientos y podría servir como refugio a la cabila de Angera, próxima a Ceuta.

Además es zona donde los rebeldes podrían incluso esconder sus armas y congregarse para formar partidas facciosas.

España considera necesario para el ejercicio de su misión una amplia influencia en la zona que habría de garantizar los propósitos a realizar en beneficio de Francia y de España.

La firma del acuerdo franco-español

París 13.—Ayer, a las doce de la mañana, tuvo lugar, en el ministerio de Negocios Extranjeros de París, la firma del Tratado franco-español sobre Marruecos.

A las once llegó el embajador de España señor Quiñones de León, quien estuvo conferenciando con Mr. Briand.

A poco llegó el general Primo de Rivera, que lucía uniforme de gran gala, ostentando sobre su pecho las insignias del Toisón de Oro y la cruz de la Legión de Honor.

Le acompañaba el mariscal Petain y varias autoridades.

Al terminar la solemne ceremonia de la firma del Tratado, el mariscal Petain ofreció a Primo de Rivera la pluma con que se había firmado el Tratado.

El texto del mismo ocupa ocho páginas y está redactado en francés y español.

Recepción oficial del Sultán de Marruecos

París 13. A las cuatro de la tarde fue recibido oficialmente en la Municipalidad el Sultán de Marruecos, a quien acompañaban sus hijos y el presidente de la República.

El Sultán, después de la recepción oficial, visitó las dependencias.

Una comida y una recepción

París 13.—Esta noche se celebró una gran comida en honor del jefe del Gobierno español general Primo de Rivera, seguida de recepción.

En el acto asistieron con Estella el jefe del Gobierno francés Briand, el mariscal Petain y altas personalidades civiles y militares.

Regreso del ministro de Hacienda francés

París 13.—Ayer, a la una y cuarto, regresó de Londres el ministro de Hacienda francés.

La cuestión de la deuda francesa

Washington 13.—En la secretaría del Tesoro se discutió ayer la cuestión de la deuda francesa, acordándose que en esta cuestión no debe intervenir la Comisión de la Consolidación de dicha deuda, sino que para cualquier asunto relacionado con ella Francia se ha de dirigir a las Cámaras.

Hasta hoy el Gobierno francés no ha he-

cho gestión alguna oficial ni oficiosa en este sentido.

Los Reyes de España en Londres

Londres 13.—Don Alfonso y doña Victoria almorzaron ayer en el Hotel Clarice, teniendo como invitados al ministro de Negocios extranjeros inglés y a su esposa.

Por la tarde asistieron SS. MM. a un encuentro de fútbol entre dos equipos formados por militares y marinos.

El viernes saldrán los Reyes de España de Londres dirigiéndose a San Sebastián, pero sin hacer escala en París, para lo cual el tren que los conduzca desde Calais seguirá la línea de circunvalación de París.

La consolidación de la deuda francesa

Londres 13.—Se dice que ha recaído un acuerdo entre los ministros de Hacienda francés e inglés respecto a la consolidación de la deuda de Francia con Inglaterra, con la salvedad de efectuar una revisión de contratos en el caso de que las entregas de Alemania sean inferiores a las que Francia haga a Inglaterra.

Las bases de dicho acuerdo son análogas a las establecidas en el de Inglaterra e Italia. Francia conservaría las garantías de poder recuperar los depósitos impuestos en el Banco de Inglaterra, que ascienden a setenta y siete millones.

Se establecería una cláusula por la que no intervendría en el cumplimiento de este acuerdo la comisión de consolidación de la deuda francesa.

¿Una conferencia internacional financiera?

Berlín 13.—En los círculos financieros se cree que cuando llegue de España el secretario del Tesoro americano de Nueva York, se celebrará una conferencia internacional entre los Estados Unidos, Francia, Alemania, de carácter financiero, esperándose que Francia concederá facilidades a Alemania, si ésta, a su vez, las presta para la consolidación del franco.

Anoche en los espectáculos Ideal Cinema

La compañía de Ramón Peña puso anoche en escena «El capricho de las damas» producción traducida por José J. Cadenas música del maestro Flogieti.

La obra constituyó nuevo motivo para que Ramón Peña hiciese gala de las excelentes cualidades que el mismo posee del género que cultiva con tanto acierto. Fue anoche un nuevo triunfo más que se suma a los ya de por sí numerosos alcanzados durante su estancia entre nosotros.

Muy bien la señorita Torres. El papel de Elena a ella encomendado, fué sacado con gran justeza y de forma irreprochable.

La señorita Escuer también destacó del conjunto, interpretando con gran acierto la Valentina del libreto.

Merecen mención por su labor las señoritas Moreno Ruiz, Gómez, Lorente y los señores Pastor, Rufart, Lorente, Guillén y Altra.

El maestro Balaguer dirigió la orquesta

con gran acierto y de la forma que él sabe hacerlo.

En el intermedio del segundo al tercer acto fueron sorteadas dos monedas de oro.

Una vez terminado el espectáculo se organizó animado baile, amenizado por la banda de música del regimiento infantería de la Reina.

Para esta noche se anuncia la despedida de la compañía con la bonita zarzuela «Guittarras y bandurrias».

Stadium América Teatro

«El lego de San Pablo» fué la obra interpretada anoche por la compañía que actúa en este teatro.

Cuantos tomaron parte en la interpretación de la misma lo hicieron discretamente contribuyendo con ello al éxito del conjunto.

El público aplaudió a los artistas al final de cada acto.

Parque recreativo Duque de Rivas

Un escogido programa de películas de las mejores marcas se proyectaron anoche en este espectáculo, interpretando a continuación el concertista de guitarra Antonio Fernández algunos números con su peculiar maestría que fueron del agrado del público, quien no regateó aplausos al excelente guitarrista.

Salón San Lorenzo

El debut en este teatro de la agrupación artística «Los Melgarejos» ha sido recibida con agrado por el público que al mismo asiste.

Provistos de excelente vestuario y un repertorio bastante distraído juntamente con ingenio y la vis cómica de los que forman la agrupación, la hacen un número muy apreciable y que seguramente llevará bastante público al cómodo salón.

Anoche interpretaron un programa escogido, consiguiendo cosechar los aplausos de concurrencia.

El trió Sigles también estuvo a la altura de su renombre, siendo aplaudida la labor de los que componen este número, cuyo repertorio se ve renovado a diario.

Con la rifa de una moneda de oro y la de las bonitas películas se completó el programa.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 13 de Julio.

En veinticuatro horas	
Temperat. m. a. al sol y al aire libre.	46°50
• • a la sombra • • • • •	39°00
• • mínima • • • • •	18°50
• • media • • • • •	28°90
Oscilación. • • • • •	20 20
Agua de lluvia en milímetros. • • • • •	0°00
Agua evaporada en milímetros • • • • •	12°40
Observaciones a las siete de la mañana	
Altura barométrica en mm. a 0°.	751.50
Temperatura a la sombra • • • • •	21°20
• • • • • de termómetro hund. • • • • •	18°20
• • • • •	15°70
Tensión del vapor. • • • • •	73°00
Humedad relativa. • • • • •	cubierto
Estado del cielo. • • • • •	S. O.
Dirección del viento • • • • •	floj.
Fuerza. • • • • •	392°00
Recorrido en 24 horas • • • • •	

EL CUENTO DE HOY

Cuando yo quiera

Lili ha conseguido tener novio, Lili le habla a Juan Ramón. Juan Ramón, si vieras la dicha que has proporcionado a mi vida, hasta ahora sola; no disfruté de encanto verdadero; si vieras la satisfacción tan grande que experimento, Juan Ramón...

Nenita Lili, le dice su madre, tienes que abandonar tus hábitos, hoy día, tan avanzados como están los hombres, es imposible conquistarlos sin modas que resalten la belleza; hay que hacer mucho para robustecerse ante ellos, Lili; yo te guiaré los tiempos de antaño no son para los de hoy; acorta tus faldas, acorta también todos tus atractivos y los harás más difíciles de alcanzar.

Buena mamá. (Y Lili, paciente, espera.) Alguien le habló de una juventud fingida, alguien le mintió que para hacerse desear es necesario el atractivo de la coquetería. Y Lili engañada, vivía... como tantas otras.

Madre.—Lili, Lili... (pausa).

Lili.—¿Qué quieres mamá?

Madre.—Vamos, hija; tu padre, impaciente por verte, te espera.

Hermana.—Espera, espera mamá, Lili dice, y con razón, que no quiere salir hasta que se halle repelada del todo; el moño caído; falta aún afeitarse el cogote. ¡Si vieras qué bien se ha quedado, mamá!

Madre.—Hija, tus padres te esperan nerviosos por verte. Uy qué remouissima se habrá quedado. (Dirigiéndose al padre). Qué acuerdo más grande ha tenido Lili con cortarse el cabello; esta chiquilla es la mar de habilidosa para interesar a los hombres. Verás qué alegría más grande va a llevar Juan Ramón cuando la vea; con razón de tu tía Remedios que esta chiquilla sabría desenvolverse en la vida. ¡Ah! (Con gritos de alegría, pues ha visto a Lili retratada su silueta en el espejo que tiene delante; los dos saltan de alegría y la madre se la come a besos). Monísima monísima, tengo unas deseos locos de que llegue Juan Ramón; pero, mira (con gesto grave) ahora que estás más bonita que nunca procura, hija mía, atraerte más a tu novio; hazte valer, verás (con tono cursi) como el atractivo de tu belleza, ahora aumentada, triunfa. ¡Si vieras, hija mía, lo que hay que luchar con los hombres!...

(Ha llegado la tarde, pondremos, como el otro día hacia Sinesio Delgado, por toda decoración una ventana con un tiesto de flores. La novia que espera impaciente a Juan Ramón ensimismada con sus pensamientos no lo ha visto llegar; se despierta al grito de) ¡nenita!, ¿qué has hecho?

(Pasa casi toda la tarde, la casa es casi de las únicas del pueblo, donde da el sol hasta ponerse, no se puede poetizar por tanto.)

Lili.—¿Qué te pasa, Juan Ramón? (le dice la nena al despedirse, abandonando su gesto teatral). ¿Qué te pasa? No estás como todos los días, te noto una cosa extraña, ¿qué quieres menos?

El.—No, nenita, no es nada de lo que te

puedes figurar, como es idealizar la cosa. sería tarea difícil querer hacértela comprender, ha retrocedido mi concepto de la vida muchos años.

Lili.—¿Porqué Juan Ramón?

El.—¿Que por qué? Porque al comprender esta tarde, que por un cosa tan fútil ha desaparecido mi concepto sobre ciertas, me ha dado pena. Con tu pelo cortado me diste la sensación de lo desaparecido. Lloré por él, por aquella cabellera que en mis ratos de idealizarte que mi vida tuvo, servía como coronación de toda tu belleza; al caer se cortaron para siempre también una parte de mis sentimientos; cayeron tus cabellos, también caerán esos bellos pensamientos para siempre, y cuando intenten crecer, con la tijera, como te harán, haré también el oficio de barbero de mis hermosos ideales.

Adiós, nenita, desde ahora mi cariño será también corto y siempre igual como tu pelo, ya no me dejaré melena en mi alma...

Virgilio de Castro.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos Córdoba.—Catálogo gratis.

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el GARAGE "FORD" DE BUJALAN-CE, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto FORD y DODGE

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que se criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 14.—Miércoles. Santos Buenaventura, ob. y dr.; Francisco Solano, cf.; Adela, vd.

Vida del Santo.—San Buenaventura nació en 1221 en Bagnarea de Toscana, de padres nobles y ricos, quienes le educaron cristianamente, y teniendo la edad de veintidós años tomó con gran fervor el hábito de San Francisco. Por su mucha santidad y ciencia, le eligieron por general de la orden a los treinta y cinco años de edad. Renunció el arzobispado Evoracense en Inglaterra, el Papa Gregorio X se sirvió de él para el Concilio general que acordó reunir en León (de Francia), elevándole a la dignidad de cardenal y Obispo de Albano. Escribiendo la vida de San Francisco de Asis, llegó a visitarle su amigo Santo Tomás de Aquino, y sabiendo en lo que se ocupaba rehusó entrar, diciendo: «Dejemos al Santo trabajar por otro Santo» Fué devotísimo de la Reina de los ángeles, en cuyas alabanzas escribió el Salterio, que contiene ciento cincuenta Salmos a imitación del que compuso el gran profeta David. También procuró que de su piedad participasen los ánimos de los fieles, y así solicitó que rezasen las oraciones del ángel, cuando después de completas oyeran tocar la campanas. Encontrándose al fin de su vida y no pudiendo recibir el Santísimo Sacramento por sus continuos vómitos, hizo que le pusiesen la Sagrada Hostia sobre el pecho. Dispensó Dios muchos y muy grandes milagros por los merecimientos de su siervo y le llevó a su gloria el día 14 de Julio de 1274, cuando solo contaba cincuenta y tres de edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador, en cumplimiento de la memoria fundada por doña Dolores Jiménez Vázquez.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 14, miércoles, a Nuestra Señora de la Salud en su iglesia.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida. Gran variedad en artículos de regalo.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34. —CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.